
STADT ZUG 

P r o t o k o l l  33 

über die Verhandlungen des 

G r o s s e n  G e m e i n d e r a t e s  v o n  Z u g  

Dienstag, 6. Oktober 1970, 17.00 - 19,00 Uhr, im Kantonsrats- 
saal . 

Vorsitz 

Ratspräsident Dr. Robert Imbach 

Protolcoll 

Stadtschreiber Albert Grünenfelder 

Namensaufruf 

Anwesend sind 35 Mitglieder. 

Entschuldigt abwesend sind die Herren Dr, A. Bussmann, M. Kunz, 
F. Nussbaumer, A. Urfer und P. Weber. 

Vom Stadtrat sind särritliche Mitglieder anwesend. 
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Zu Beginn der Sitzung gibt Ratspräsident Dr, Robert Imbach be- 
kannt, dass das Referendum gegen den Beschluss des Grossen Ge- 
meinderates betreffend Zusicherung eines Beitrages an Fräulein 
Emmy Bossard und Herrn Dr. Damian Bossard, Zug, an die Restau- 
rationskosten des Zurlaubenhofes in Zug mit 402 Unterschriften 
zustande gekommen ist. 

E i n g ä n g e  

Motionen 

Motion E, Villiger betr. Anschaffung von 1 - 2 Toilettenwagen 

E. Villiger hat am 5, Oktober 1970 folgende Motion eingereicht: 

"Der Stadtrat wird beauftragt, ein bis zwei Toilettenwagen anzu- 
schaffen! 

Begründung: Die in letzter Zeit durchgeführten Feste (Altstadt- 
Fest, Bazillus-Festival usw,) haben eindeutig gezeigt, dass die 
zur Verfügung stehenden Toilettenanlagen in solchen Fällen nicht 
ausreichen, 
Um bei solchen Anlässen einer unhygienischen Verschmutzung von 
öffentlichen Anlagen und Plätzen entgegenzuwirken, muss für eine 
genügende Zahl von Toiletten gesorgt sein. 
Auch bei grösseren Veranstaltungen auf den städtischen Sportan- 
lagen, z.B. bei Jugendfesten, Leichtathletik-Meetings usw., 
würden Toilettenwagen dringend gebraucht." 

Vom Eingang der Motion wird Kenntnis genommen. Sie wird auf die 
Traktandenliste der nächsten Sitzung gesetzt. 

Verhandlunqsqegenstände: 

1. Protokoll der Sitzung vom 1. September 1970. 

2. Motion J. Stöckli betreffend Garderobengebäude bei den Leicht- 
athletik-Anlagen Hertiallmend Zug. 

3, Motion D. Elsener betreffend Erstellung einer Jugendherberge 
auf dem Stoos. 

4. Motion M. Bucher betreffend Landerwerb für die Freizeit- 
gärtner . 

5. Motion W. Berger betreffend Bezeichnung der Behörden auf den 
Wahlzetteln, 

6. Interpellation der gemeinderätlichen Baukommission vom 
28.8.1970 betreffend Konsolidierung der in1 Burgareal im Jahre 
1968 vorgenommenen Grabungen. 

Antwort des Stadtrates Nr. 225. 
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7. E r s t e l lung  e ines  T r o t t o i r s  an der  Bohls t rasse  langs de r  O s t -  
s e i t e  der  Liegenschaft  "Daheim" - Kreditbegehren. 

Bericht  und Antrag des S t a d t r a t e s  N r .  221 und der  Baukommis- 
s ion .  

8. E r s t e l l u n g  e ines  T r o t t o i r s  am ~egerisaumweg zwischen dem 
Xosenbergweg und dem Bohlgutsch - Kreditbegehren. 

Bericht  und Antrag des S t a d t r a t e s  N r .  223 und der  Baukommis- 
s ion .  

9. Seeufergestal.tung i n  OberwiL - Kreditbegehren. 

~ e r i c h t  und Antrag des S t a d t r a t e s  N r .  216 und der  Baukommis- 
s ion .  

10. Ergänzung des Wagen- und Maschinenparkes des Bauamtes - 
Kreditbegehren. 

Bericht  und Antrag des S t a d t r a t e s  N r .  224 und der  Baukommis- 
s ion .  

11. Pinanzprogramm 1970 - 74. 

Bericht  des S t a d t r a t e s  N r .  222. 

1 2 .  Reglement über das Reklamev~esen i n  der  S t a d t  Zug. 

Bericht  und Antrag des S.ta:J.trates N r .  192 und der  Spezia l -  
kommission. 

Ratspräsident  D r .  R. Imbach bean t rag t ,  Geschäft M r .  10 nach 
Geschaft  M r .  6 zu behandeln. Weiter f ü h r t  e r  aus,  dass  d i e  Ge- 
s c h ä f t e  N r .  11 und 1 2  auf e i n e  nächste  Sitzung verschoben wer- 
den müssen. Diese f i n d e  am 2 0 .  Oktober s t a t t .  

Der Rat i s t  m i t  d i e s e r  Aenderung einverstanden, 

V e r h a n d l u n g e n  

1. Protokol l  

M, Bucher s t e l l t  f e s t ,  dass  e r  s e i n  Votu.m zur lg.otion Rey dem 
Protokol l führer  s c h r i f t l i c h  zur Verfügung g e s t e l l t  habe und 
e r  m0chte, dass s e i n e  Ausführungen v o l l u m f ~ n g l i c h  i m  Proto- 
k o l l  aufgeführt  werden. Das Votum Bucher l a u t e t  wie f o l g t :  

"Wie b e i  jedem Problem kann man auch h i e r  i n  guten Treuen 
verschiedener Ansicht s e i n ,  
Doch sche in t  e s  mir ,  de r  S t a d t r a t  habe s i c h  h i e r  Mühe gegeben, 
nur d i e  negativen Se i t en  des Fragenkomplexes herauszus t re i -  
chen, s o  etwa, wenn e r  Aubert z i t i e r t ,  der  einmal gesagt  ha t :  
"Le cont ro l6  ne peut  pas  S t r e  cont ro leur" .  
Ges ta t ten  S i e  mir ,  dass  i c h  e i n  Z i t a t  von Brecht anführe. E r  
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s c h r e i b t :  "Wir brauchen e inen  neuen Brauch, den Brauch, i n  
j ede r  S i t u a t i o n  neu nachzudenken." Daran möchte i c h  ansch l i e s -  
Sen, wenn i c h  f e s t h a l t e ,  d a s s  s i c h  d e r  Aufgabenbereich des  
Par laments  gegenüber f rühe ren  Ze i t en  wesen t l i ch  v e r ä n d e r t  h a t .  
Es werden immer mehr Sachentscheide g e t r o f f e n ,  d i e  i rgendwie 
Gruppen- oder  E i n z e l i n t e r e s s e n  berühren,  deren  Representanten 
i m  R a t  s i t z e n .  Das i s t  h e u t e  n i c h t  mehr zu vermeiden. Darum 
g e h t  e s  meines Erachtens  mehr denn j e  um d i e  Grundsa tz f rage ,  
d i e  dem e inze lnen  Pa r l amen ta r i e r  g e s t e l l t  i s t ,  w i l l  i c h  mich 
an den Amtseid h a l t e n  oder  n i c h t ,  d e r  mich i m  Gewissen ver -  
p f l i c h t e t ,  da s  Allgemeinwohl vor  d i e  p r i v a t e n  I n t e r e s s e n  zu 
s t e l l e n .  
E s  i s t  noch niemandem e i n g e f a l l e n ,  angefangen vom Gemeinde- 
parlament bis hinauf  i n s  Bundesparlament, d i e  V e r t r e t e r  e i n e r  
bestimmten Bevölkerungsgruppe a l s  n i c h t  wählbar zu e r k l ä r e n ,  
wegen Unvereinbarkei t  ode r  I n t e r e s s e n k o l l i s i o n ,  w e i l  i n  den 
Parlamenten über Belange d i e s e r  oder  j ener  Bevölkerungsgruppe 
b e r a t e n  und über Mi l l ionenbe t räge ,  zu i h r e n  Gunsten, Be- 
s c h l u s s  g e f a s s t  wird .  E s  kann s i c h  um d i e  V e r t r e t e r  d e s  G e -  
werbes,  d e r  Bauern, d e r  H o t e l l e r i e ,  d e r  G r o s s i n d u s t r i e ,  d e r  
Gewerkschaften e t c ,  handeln.  
I c h  mochte S i e  daher nocheinmal m i t  Ber thold  Brecht b i t t e n :  
" i n  j eder  S i t u a t i o n  neu nachzudenken", bevor w i r  uns  a u f ' s  
hohe Ross schwingen und e i n e  Gruppe von Mitbürger ,  e i n f a c h  
m i t  dem Wort "unvere inbar t t  w e i t e r h i n  von d e r  Wählbarkei t  aus- 
s c h l i e s s e n . "  

A. Merz b e a n t r a g t ,  b e i  seinem Votum auf S e i t e  486 folgenden 
Nachsatz anzubringen: 
"Daniit könnte  den Bedenken Berger vorgebeugt werden," 

Das Votum Merz l i7utet  demnach w i e  fo lg t : :  A., Merz i s t  wie 
D r .  Dalcher d e r  Auffassung, d a s s  d i e  Gewährung des  Be i t r ages  
m i t  gewissen Auflagen verbunden werden s o l l t e .  J e t z t  s te l le  
a l l e i n  de r  Bund s e i n e  Bedingungen. E r  s ch l age  v o r ,  den B e i -  
t r a g  d e r  Gemeinde nur u n t e r  dem Vorbehal t  zuzus ichern ,  das s  
Bund und Kanton e b e n f a l l s  Subventionen l e i s t e n ,  Damit k9nnte  
den Bedenken Berger vorgebeugt werden. 

D e r  Rat i s t  m i t  d i e s e n  Protokolländerungen e invers tanden .  
Anschliessend wird das  P r o t o k o l l  genehmigt, 

2 ,  Motion J. S tOckl i  b e t r ,  Garderobengebäude b e i  den Le ich t -  
a thle t ik-Anlagen Hertial.lmend Zug 

Der Text d e r  Motion i s t  i m  P r o t o k o l l  N r .  32 auf S e i t e  469/470 
au fge füh r t .  

J. S t o c k l i  f ü h r t  zu r  Begründ-ung aus ,  e r  habe a l s  Funkt ionär  
a n l Z s s l i c h  e i n e s  Leichtat .hlet i lcmeetings von bekannten 
Ath l e t en  nur Lob über d i e  Anlage entgegen nehmen können, Doch 
wurde von den g l e i chen  Leuten bemängelt,  d a s s  d i e  unbedingt  
notwendigen Gebäul ichkei ten feh len .  D i e  T o i l e t t e n f r a g e  s o l l -  
t e  dringend g e l o s t  werden. Ebenfa l l s  s i n d  Duschen-, Umkleide- 
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und Geräteräume e r f o r d e r l i c h .  Ein  Beschluss des  Grossen Ge- 
meinderates  k8nne durch den Grossen Gemeinderat wieder  kor -  
r i g i e r t  werden. Auch werde d i e  Anlage, j e  l ange r  sie hinaus-  
geschoben werde, nur t e u r e r .  E r  e r s u c h t ,  d i e  Motion dem S t a d t -  
r a t  zu überweisen. 

S t a d t p r ä s i d e n t  R. Wiecendanger b e a n t r a g t ,  d i e  Motion n i c h t  
an den S t a d t r a t  zu Überweisen und begründet  d i e s  w i e  f o l g t :  

"Am 1,6.1965 wurde f ü r  d i e  Sportanlagen e i n  Kred i t  von 
F r .  3 '969'400.--  b e w i l l i g t .  Dafür s t ehen  f ü r  das  Garderoben- 
gebaude d e r  L e i c h t a t h l e t i k a n l a g e  F r .  450'000.-- C Bauverteue- 
rung se i t  1963 zur  Verfügung, I n  dem am 8. Mai 1968 besch los -  
senen Ze i tp l an  f ü r  d i e  w e i t e r e  Abwicklung d e r  ßauausführungen 
l i e g e n  d i e  Pos i t i onen  wie  f o l g t :  
Garderobengebaude L e i c h t a t h l e t i k  1972 
Fussbal l -Hauptfe ld ,  Boccia + Kinde r sp i e lp l a t z  

Garderobengebäude 1971 - 1974 

Der S inn  des  Ze i tp l anes  l i e g t  i n  d e r  Ueberwindung e i n e r  f i nan -  
z i e l l e n  Verknappung und h a t  nur dann e inen  Wert,  wenn inan 
s i c h  nachher an den P l a n  h ä l t .  
Das Argument vom " ~ i l l i g e r s e i n "  durch z e i t l i c h e  Vorverschie-  
bung g i l t  n i c h t  nur f ü r  das  f r a g l i c h e  Gard.erobengebaude, son- 
d-ern f ü r  s ämt l i che  P r o j e k t e  d e r  Zukunft,  d i e  nach dem neuen 
Finanzprogramm 
f ü r  P r o j e k t e  1970 - 1974 F r ,  30 '000 '000e--  
f ü r  P r o j e k t e  1975 - 1985 F r .  60 '000 '000,- -  
ausmache~wo durchWrversehiebungen n i c h t  nur f i n a n z i e l l e  Vor- 
t e i l e  e r z i e l t  würden, sondern aus se rha lb  des  S p o r t e s  l i egende  
andere  dr ingende Wünsche r a s c h e r  b e f r i e d i g t  werden k0nnten.  

Denken S i e  2 .B .  an d i e  Schaffung von Räumen f ü r  unse r  g e s e l l -  
s c h a f t l i c h e s  und l t u l t u r e l l e s  Leben, an e i n  zwei tes  A l t e r s -  
heim usw. usw, 
Denken S i e  auch an andere  S p o r t a r t e n ,  deren  Anhänger auch 
Wünsche haben, z.B. an den Wassersport  f ü r  e inen  Bootshafen 
m i t  Mole! 
Denken S i e  an den Ausgang d e r  beiden ~hstimmungen über  d i e  
Steuerfusserh0hung,  an d i e  ~ e f i z i t e  unse re r  Verwaltungsrech- 
nungen d e r  l e t z t e n  J a h r e :  Grund genug zum Sparen; 
W i r  haben Vers tändnis  f ü r  d i e  Anliegen der Benützer d e r  
L e i c h t a t h l e t i k a n l a g e ,  M i t  dem Einbau des  Tar tanbe lages  - 
Separa tkrec l i t  von F r .  100'000.-- - wurde d i e  Q u a l i t ä t  d e r  An- 
l a g e  gegenüber de r  f rühe ren  Konzeption sogar  v e r b e s s e r t .  Das 
Notwendige f ü r  d i e  Benützung d e r  Anlage haben w i r  a l s o  ge tan .  
D a s  Wünschenswerte - d i e  E r s t e l l u n g  des  Garderobengebäudes - 
i s t  b i s  1972 ausgeführ t .  Ein Vorverschiebenwollen würde n i c h t  
vers tanden .  
W i r  beantragen NichtÜberweisung," 

D r ,  H.R. Barth möchte d i e  Motion S t ö c k l i  u n t e r s t ü t z e n ,  Um- 
k le ideräume f e h l e n ,  D i e  nachs t e  Moglichkeit  s e i  bei d e r  E i s -  
bahn, 800 m e n t f e r n t ,  E r  macht auch auf d i e  mangelnden 
T o i l e t t e n ,  Sani tä tsräume usw, aufmerksam. D i e  Ge rä t e  müssten 
Tag und Nacht i m  F r e i e n  aufbewahrt  werden. Dadurch en ts tünden  
cjrössere Schäden. D i e  Ausübung des  wettkampfsportes sei m i t  
den heu t igen  mlagen nur  u n t e r  erschwerten Bedingungen möglich, 
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M, Bucher s e i~e r se i t s  u n t e r s t u t z t  den Antrag des  S t e d t r a t e s ,  
E r  ve rwe i s t  auf s e i n e  s e i n e r z e i t i g e  UebergangslOsung, d i e  e r  
vorgeschlagen habe. B i s  h e u t e  s e i  e r  jedoch ohne Antwort ge- 
b l i e b e n ,  P r o v i s o r i s c h  könnten j a  d i e  T o i l e t t e n  bei den Schul- 
p a v i l l o n s  b e n ü t z t  werden. 

D r .  P ,  Dalcher e r k l ä r t ,  d a s s  er n i c h t  s p o r t f e i n d l i c h  e inge-  
s t e l l t  s e i ,  E r  müsse nur  f e s t s t e l l e n ,  d a s s  t r o t z  den an- 
scheinend mangelhaften Anlagen neue Rekorde a u f g e s t e l l t  wor- 
d-en s e i e n .  Der g r 0 c s t e  Teil- d e r  Spor t l . e r  habe s i c h e r  d a f ü r  
Ver s t ändn i s ,  da s s  g e s p a r t  werden müsse. Ex- e r i n n e r t  an d i e  
l c u l t u r e l l e n  Notwcndiglteiten, w i e  Museum, B ib l io thek ,  Kunst- 
haus usw, E s  s e i  n i c h t  nur  e i n e  Geldf rage ,  sondern auch e i n e  
F rage  d e r  Belastung d e r  s t ä d t i s c h e n  Organe. 

R. Wecemann s i e h t  e i n e  Losung d a r i n ,  d a s s  das  TribUnenge- 
baude f ü r  den Fussba l lhaup tp l a t z  m0gl iehst  bald durchgeführ t  
würde, Dieses  IcOnnte dann auch den Le ich t a t l l l e t en  z u r  Ver- 
fügung g e s t e l l t  werden. Dies  würde k e i n e  Mehrkosten verur -  
sachen.  

H. Rey i s t  d e r  Ans ich t ,  d a s s  sobald  a l s  möglich m i t  dem Gar- 
derobengebaude angefangen werde, E s  würden i h n  d i e  Mehrko- 
s t e n  b e i  einem f rühe ren  Beginn d e r  Arbe i ten  i n t e r e s s i e r e n .  

F.  Weber u n t e r s t ü t z t  D r ,  Dalcher ,  M i t  wenig M i t t e l n  konnte  
den S p o r t l e r n  geholfen werden und zwar durch A u f s t e l l e n  von 
zwei Ra.ubaraclten f ü r  Gera te  und zum Umkleiden. E b e n f a l l s  
s t e l l e  das  MiLitar Z e l t e  zur  Verfügung, a l l e r d i n g s  nur  f ü r  
bestimmte Anlässe,  

Dr, J. Grob i s t  d e r  Ans ich t ,  dass f ü r  unsere  Zuge r spo r t l e r  
d i e  Anlage genüge. Der Weg von d e r  Eisbahn zur  Anlage sei 
zuzumuten, Grosse Wettkämpfe könnten di7.nn i n  zwei J ah ren  
durchgeführ t  werden, 

A. Kyburz g l a u b t  n i c h t  an den Nutzen d e r  Motion, E ine  Ant- 
wor t  des  S t a d t r a t e s  s e i  s i c h e r  n i c h t  vor  zwei J a h r e n  zu e r -  
war ten.  Aus diesem Grunde s o l l t e  d i e  Motion n i c h t  überwie- 
s e n  werden, 

S t a d t p r a s i d e n t  R. Wiesendanger s i c h e r t  zu ,  da s s  d i e  Anregung 
von Gemeinderat Wesemann g e p r ü f t  werde, Inbezug auf d i e  
T o i l e t t e n f r a g e  i s t  d e r  S t a d t r a t  b e r e i t ,  nach Fühlungnahme 
m i t  den V e r a n s t a l t e r n  j e w e i l s  d i e  T o i l e t t e n  i n  den P a v i l l o n s  
zur  Verfügung zu s t e l l e n .  

Das Wort wird  w e i t e r  n i c h t  v e r l a n g t .  D e r  Ratspräs i -dent  er- 
k l ä r t  d i e  Diskussion a l s  geschlossen.  

I n  d e r  Abstimmung wird d i e  Ueberweisung d e r  Motion S t ö c k l i  
m i t  5 : 2 7  Ctinmen abge lehnt  und n i c h t  an den S t a d t r a t  über- 
wiesen,  
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3. Motion D ,  E l sener  b e t r .  E r s t e l l u n g  e i n e r  Jugendherberge auf 

dem Stoos  

D e r  Text d e r  Motion i s t  i m  P r o t o k c l l  N r ,  3 2  S e i t e  470 aufge- 
f ü h r t .  

D ,  E l sene r  muss a l s  erstes e i n e  I<orrelctur anbr ingen,  da  er 
f a l s c h  o r i e n t i e r t  worden s e i ,  I n  Gegensatz zu s e i n e n  Ausfüh- 
rungen habe er e r f a h r e n ,  d a s s  Durchgangsherbergen w e i t e r h i n  
s e h r  g e f r a g t  s e i e n ,  Aus diesem Grund h a t t e n  d i e  e inge re i ch -  
t e n  P o s t u l a t e  und I n t e r p e l l a t i o n e n  w e i t e r h i n  i h r e  G ü l t i g k e i t .  
Inbezug auf den S toos  s e i  a l l e n  bekannt,  d a s s  d i e s  e i n  idea-  
les Ski -  und Wandergebiet sei.  Der Got tschalkenberg sei über- 
las te t .  Er möchte w i s sen ,  ob  d i e  S t a d t  an e i n e r  M i t h e t e i l i -  
gung b e i  einem Rau oder  an d e r  Uebernahme d i e s e s  Landes 
i n t e r e s s i e r t  se i ,  

D r .  Ph. Schneider w e i s t  darauf  h i n ,  da s s  es s i c h  b e i  d i e s e r  
Motion ehe r  um e i n e  I n t e r p e l l a t i o n  handle .  I m  Namen des  
S t a d t r a t e s  g i b t  e r  fo lgende  Erklärung ab: 

"Die Motion E l sene r  v e r l a n g t  e i n e  Abklarung und e i n e  Ber ich t -  
e r s t a t t u n g  und zwar, ob  d i e  S t a d t  e i n  I n t e r e s s e  an d e r  E r -  
s t e l l u n g  e i n e r  Jugendherberge auf dem Stoos  habe und ob d i e  
S t a d t  an e i n e r  Ueteiligixig. bei d e r  E r s t e l l u n g  e i n e r  so lchen  
Jugendherberge auf dem S toos  i n t e r e s s i e r t  sei .  
I n  s e i n e r  ~ e g r ü n d u n g  f ü h r t  d e r  Motionär aus ,  e s  s e i  zwar zu 
bedauern,  das s  n i c h t s  unternommen worden s e i ,  um den a larmie-  
renden Zustand de r  Jugendherberge auf d e r  Allmend zu b e s e i t i -  
gen,  a n d e r s e i t s  z e i g e  e s  s i c h ,  d a s s  Durchgangsherbergen n i c h t  
mehr g e f r a g t  s e i e n ,  v ie lmehr  hingegen Jugendherbergen a l s  
Fe r i en -  und ErholungsunterlcÜnfte. Auf dem S toos ,  wo s i c h  d e r  
Verein  f ü r  Jugendherbergen 5 ' 000  m2 Land g e s i c h e r t  habe,  
biete s i c h  d i e  Moglichlceit, e i n e  Jugendherberge zu bauen,  
d i e  n i c h t  nur Jugendherberge ware, sondern auch a l s  Fer ien-  
und Schulwochenzentrum b e n ü t z t  werden konnte.  D i e  S t a d t  dür f -  
t e  an e i n e r  solchen Jugendherberge i n t e r e s s i e r t  s e i n ,  da  j a  
der Got tschalkenberg a l l e i n  n i c h t  genüge, 
D e r  S t a d t r a t  b e a n t r a g t  Ihnen,  d i e  Motion n i c h t  zu überweisen 
und damit  n i c h t  e r h e b l i c h  zu e rk l a ren .  E r  möchte s e i n e  S t e l -  
lungnahme wie f o l g t  begründen: 

W i r  s i n d  durchaus n i c h t  d e r  Meinung, d a s s  sogensnnte  Durch- 
gangsherbergen n i c h t  mehr g e f r a g t  s ind .  Früher  waren e s  
v i e l l e i c h t  mehr o r g a n i s i e r t e  Gruppen, aber  das Bedürfnis  
nach e i n e r  Jugendherberge i n  e i n e r  S t a d t  von d e r  Grösse 
Zugs i s t  ausgewiesen. l3ass d e r  H e r r  Motionar m i t  s e i n e r  
Auffassung unrech t  h a t ,  geh t  auch daraus  he rvo r ,  da s s  es 
gerade  d i e  K r e i s e  um das  Jugendwandern s i n d ,  d i e  auf de:? 
unhal tbaren  Zustand u n s e r e r  Jugendherberge auf  d e r  Allmend 
aufmerksam gemacht und e i n e  I n s t a n d s t e l l u n g  und Wiederer- 
Offnung v e r l a n g t  hzben . I c h  e r i n n e r e  i n  diesem Zusammenhang 
auch an d i e  P o s t u l a t e  D r .  Imbaeh und F r ä f e l  sowie an  d i e  
I n t e r p e l - l a t i o n  Al thuse r .  H e r r  Bauprasident  S i d l e r  wird  S i e  
o r i e n t i e r e n ,  welches d e r  h e u t i g e  Stand d i e s e r  Cache is t .  
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2 .  D e m  Motionär schwebt - i m  Hinbl ick auf das  vom Bund f ü r  
Jugendherbergen K r e i s  Zug vor J ah ren  erworbene Land auf 
dem Stoos  - e i n e  Jugendherberge i m  Sinne e i n e s  Überregio- 
na l en  Fer ien-  und Erholungszentrums v o r ,  da s  g l e i c h z e i t i g  
auch a l s  Fer ien-  und Sc1iulwochenzentrum f ü r  d. ie S tad tschu-  
Zen benü tz t  werden IcOnnte, 
E s  i s t  Ihnen a l l e n  bekannt ,  d a s s  Herr Lehrer  Knobel i n  
Baar - e i n  I d e a l i s t ,  der u n b e s t r e i t b a r  g r o s s e  Verd iens t e  
um das Jugendwandern b e s i t z t  - d e r  Va.ter d e r  I d e e  d i e s e s  
über reg iona len  Jugendzentrums i s t ,  d a s s  auf s e i n e  I n i t i a -  
t i v e  h i n  s e i n e r z e i t  das Land auf dem Stoos  erworben wurde 
und das s  s i c h  t r o t z  j ahre langen  i n t e n s i v s t e n  Bemühungen 
aus f i n a n z i e l l e n  Gründen d i e s e  Idee  n i c h t  r e a l i s i e r e n  
l iess.  D e r  I n i t i a n t  und der Verein f ü r  Jugendwandern haben 
desha lb ,  w e i l  d e r  Landkauf und d i e  b e r e i t s  g e t r o f f e n e n  
Inves t i - t ionen  e i n e  l ä n g e r  kaum mehr t r a g b a r e  Belas tung 
d a r s t e l l e n ,  nach e i n e r  neuen Losung gesucht ,  E s  wurde d e r  
Gedanke e i n e r  S t i f . t ung  l a n c i e r t ,  wobei a l s  Gründer m i t  
entsprechenden f i n a n z i e l l e n  Bete i l igungen  d i e  Gemeinden 
und z v e n t u e l l  d e r  Kanton a u f g e t r e t e n  wären und wobei d e r  
B e t r i e b  des  Jugendhauses e i n e r  Organisa t ion  des  Bundes 
schvreiz. Jugendherbergen über t ragen  werden s o l l t e .  Durch 
d i e s e  S t i f t u n g  s o l l t e  a l s o  sowohl das  Z i e l  e i n e s  Ü b e r r e -  
g iona len  Jugendzentrums, d.h. e i n e r  Jugendherberge a l s  
Fe r i en -  und Erholungszentrum a l s  auch das  Z i e l  verwirk-  
l i c h t  werden, den b e t e i l i g t e n  Gemeinden a l s  Fe r i en -  und 
Schullagerheim zu r  Verfügung zu s t ehen ,  Eine s o l c h e  Lo- 
sung i s t  j edock vorn e r z i e h e r i s c h e n  SLandpunlct. abzulehnen. 
Eine Jugendherberge muss, wenn s ie  i h r e n  Diens t  e r f ü l l e n  
w i l l ,  immer g e 6 f f n e t  s e i n ,  Nun i s t  e s  aber  n i c h t  t r a g b a r ,  
Jugendl iche ,  d.h. n i c h t  mehr S c h u l p f l i c h t i g e  zu r  g l e i c h e n  
Z e i t  i m  g l e i chen  Hause unterzubr ingen m i t  Schüle rn ,  d i e  
e i n  Fer ien-  oder  Schu l l age r  besuchen, D i e  I n t e r e s s e n  i n  
einem Fer ien-  oder  Schul lager  s i n d  v ö l l i g  anders  g e a r t e t ,  
a l s  d i e  I n t e r e s s e n  d e r  Jugendl ichen i n  einem Fe r i en -  oder  
Erholungszentrum. D i e  Schüle r  haben i h r e  Lehrer  bei s i c h  
und verbr ingen  i h r  F e r i e n -  oder  Schu l l age r  nach einem mehr 
oder  minder f e s t e n  d i e  Jugendl ichen  s i n d  i n  d e r  
Ges ta l tung  i h r e r  F e r i e n  v o l l i g  f r e i .  D i e  Schüle r  gehören 
abends zur  r e c h t e n  Z e i t  i n s  B e t t ,  d i e  Jugendl ichen  wol len 
s i c h  auch abends u n t e r h a l t e n  und vergnügen. Den Schüle rn  
muss das  Rauchen verwehr t  s e i n ,  den Jugendl ichen wi rd  man 
e s  kaum v e r b i e t e n  konnen. Dazu kommen, wenn s i c h  mehrere 
Gemeinden an einem so lchen  Jugendhaus b e t e i l i g e n ,  d i e  
Schwier igkei ten inbezug auf d i e  Belegung, da nament l ich 
wahrend d e r  S c h u l f e r i e n  a l l e  Gemeinden zur  g l e i c h e n  Z e i t  
e i nen  Anspruch erheben,  Aus a l l e n  d i e s e n  Gründen e r a c h t e t  
d e r  S t a d t r a t  e i n e  Be te i l i gung  an e i n e r  Jugendherberge auf 
dem Stoos  a l s  unzweckmässig und n i c h t  i m  I n t e r e s s e  de r  
S t ad t schu len ,  

3 .  D a  unser  Schul- und Ferienheim auf Got tschalkenberg jedoch 
a u s g e l a s t e t  i s t  und i n  absehbarer  Z e i t  e i n e  w e i t e r e  Mög- 
l i c h k e i t  f ü r  d i e  Durchführung von Schullagerwochen und 
Fer ienkolonien  insbesondere  f ü r  d i e  Obers tufe  geschaf fen  
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werden muss, wurde auch d i e  Frage des  E r w e r b s  d e s  vom 
Bund f ü r  Jugendwandern gekauf ten Landes s.uf dem S toos  un- 
abhängig von d e r  Be te i l i gung  an e i n e r  S t i f t u n g  g e p r ü f t ,  
und d i e s  umsomehr, a l s  d e r  S toos  i n f o l g e  s e i n e r  n i c h t  a l l -  
zuweiten Entfernung von Zug a l s  güns t ig  ge legen  zu be t rach-  
t e n  i s t ,  W i r  haben Escltun6..i..gungen i n  P4orschach - d e r  S toos  
gehör t  p o l i t i s c h  zu Gemeinde - eingezogen,  über- 
d i e s  h a t  d e r  SchulprZs iden t  zusamzLen m i t  dem S t a d t s c h r e i -  
ber e inen  Augenschein vorgenommen und an O r t  und S t e l l e  
w e i t e r e  Erkundigungen eingezogen. E s  bes tehen  gewisse  Vor- 
t e i l e ,  doch überwiegen d i e  Nachtei le .  V o r t e i l e :  Das Land 
l i e g t  nahe beim Dorf ,  d e r  Boden i s t  t rocken ,  E l e k t r i s c h  
und Wasser s i n d  vorhanden, Nachteile::  Nahe b e i  einem 
Lawinenlauf,  i n  u n m i t t e l b a r s t e r  Nähe wi rd  e i n e  Kehricht-  
verbrennungsanlage gebau t ,  ku rze  Besonnung i m  Winter  
(schon s e h r  fr t ih arn Nachmittag geh t  d i e  Sonne weg) ,  unebe- 
nes  Gelende, s e h r  v i e l e  I n v e s t i t i o n e n  b e r e i t s  gemacht, d i e  
f ü -  unsere  Zwecke g r a s s t e n t e i l s  w e r t l o s  s i n d ,  I c ~ c t e n  des  
Landes m i t  F r ,  59 , - -  bzw, Fr., 50.-- (wenn d i e  Oberallmend- 
ko rpo ra t ion  auf den Verkauf szusch lag  v e r z i c h t e t )  zu. t e u e r .  
Nach unsere r  Ansicht  Uberwiegen d i e  Nach te i l e  ganz e in -  
d e u t i g ,  weshalb ailch auf den Landlaauf f ü r  e i n  s tk id t i sches  
Schul-  und Fer ienheim v e r z i c h t e t  werden s o l l t e .  Nachträg- 
l i c h  haben w i r  a.ueli i n  Erfahrung geb rach t ,  da s s  schon vo r  
e i n i g e r  Z e i t  auch d e r  S t a d t  Baar das  Land zum Kaufe ange- 
bo ten  wurde, d a s s  d i e s e  aber  ebenf a l l s  zur  Auffassung ge- 
l a n g t  i s t ,  d a s s e l b e  e igne  s i c h  n i c h t  f ü r  e i n  Schul-  und 
Ferienheim. 
Auf Grund d i e s e r  Ueberlegiingeii b e a n t r a g t  Ihnen d e r  S t a d t -  
r a t ,  d i e  Motion n i c h t  f ü r  e r h e b l i c h  zu e r k l ä r e n  und n i c h t  
ZU überweisen. " 

S t a d t r a t  A. S i d l e r  o r i e n t i e r t  den Grossen Gemeinderat über 
den Stand d e r  Arbe i ten  f ü r  d ie  Renova-tion d e r  Jugendherberge 
auf d e r  Her t ia l lmend.  Momentan sei  d i e  Jugendherberge s t i l l -  
g e l e g t ,  da d i e s e  v o l l s t ~ n d i g  r e n o v i e r t  werden müsse. Der 
S t a d t r a t  habe vorgesehen,  e inen  Anbau zu e r s t e l l e n ,  indem e i n e  
KUche, WC's, Duschen und e i n  Aufenthaltsraum un te rgeb rach t  
werden. Ebenfa l l s  s o l l t e n  d i e  Aufen tha l t s -  und Schlafräume 
i m  bestehenden. Haus v e r b e s s e r t  werden, D i e  Kostei? be t r agen  
ungefahr F r .  50'000.--. D i e  S t a d t  habe dem Verein  f ü r  Jugend- 
wandern und Jugendherbergen vorgeschlagen,  d i e  Jugendherberge 
i n  das  Eigentum d e r  S t a d t  k o s t e n l o s  zu Übertragen.  Hingegen 
würde d i e  S t a d t  d i e  Kosten f ü r  d i e  Renovation übernehmen. Der 
Vorstand habe i n  diesem Sinne Beschluss g e f a s s t .  M i t  dem Be- 
t r i e b  wird  nach w i e  vor  d e r  Verein  f ü r  Jugendwandern b e t r a u t ,  
Die  Notwendigkeit e i n e r  Jugendherberge w i r d  b e j a h t .  

D .  E l sener  dankt  dem S-Ladtrat  f ü r  d i e  a u s f ü h r l i c h e  Begründung, 
Dies  s e i  de r  Zweck s e i n e r  Motion gewesen. E r  v e r z i c h t e  daher  
auf e i n e  Ueberweisung s e i n e r  Motion an den S t a d t r a t .  

Ra'cspräsident D r  , R. Imbach s t e l l t  f e c t  , d a s s  d i e  Motion 
D .  E l sener  b e t r .  Erc,kellung e i n e r  Jugendherberge auf dem 
Stoos  n i c h t  an den S t a d t r a t  überwiesen wird.  
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4. Motion M, Bucher betr. Landerwerb für die Freizeitgärtner 

Der Text der PIotion ist im Protokoll Nr, 32 Seite 4.71 aufge- 
führt. 

M. Bucher verweist auf seine schriftliehe Begründung, Es sei 
dringend. notwendig, dass den Freizeitgärtnern ausserhalb des 
Stad-tbildes Land zur Verfügung gestellt werde, wo sie auch 
f6r einiye Jahre bleiben könnten, 

Stadtpräsident R. Wiesendanger führt aus, die Sorge der - 
Familiengartner seien dem Stadtrat bekannt, Die Motion werde 
an die Planungsorgane weitergeleitet, doch kOnne nicht von 
heute auf morgen eine Losung gefunden werden, Der Stadtrat 
sei bereit, die Motion entgegenzunehmen. 

Das Wort wird weiter nicht verlangt. Der Ratsprasident 
stellt fest, dass die Motion M, Bucher an den Stadtrat über- 
wiesen ist, 

5, Motion W, Berger betr. Bezeichnung der BehOrden auf den Wahl- 
Zetteln 

Der Text der Motion ist  irr^ Protokoll Nr, 32 Seite 471/472 
auf gef ül~rt . 
Ctadtprasident R. Wiesendanger führt aus, dass der Stadtrat 
bereit sei, die Motion entgegenzunehmen, Der Stadtrat habe 
sieh bereits beim Regierungsrat erkundigt, ob die Umbenennuny 
moglieh sei, Die Regierung habe die Bewilligung erteilt und 
der Stadtrat habe in diesem Sinne beschlossen. Er beantragt, 
die Motion zu überweisen und gleichzeitig von der Geschafts- 
Liste abzuschreiben. 

Das Wort wird weiter nicht verlangt. Der Ratspräsident er- 
klart die Motion als an den Stadtrat überwiesen. Sie könne 
auL Grund des Beschlusses des Stadtrates als qcqenstandslos 
abqeschrieben werderi . 

6 .  Interpellation der gemeinderätlichen Baukommission vom 
28.8.1970 betr. Konsolidierung der im Burgareal im Jahre 
1968 vorgenommenen Grabungen 

Es liegt vor: 

Antwort des Stadtrates Nr. 225 

H.W. Trütsch ist voil der A.ntwort nicht befriedigt und ver- 
langt. Dislsussion. Diese wird grossmehrheitlich beschlossen, 

H.W. Trütsch, Präsident der Baukommission, nimrnt zur Antwort 
des Stadtrates wie folgt Stellung: 
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"Die Baukommission h a t  von d e r  Beantwortung d e r  I n t e r p e l l a -  
t i o n  durch den S t a d t r a t ,  welche m i t  Vorlage N r .  225 vom 21. 
September 1970 z u g e s t e l l t  wurde, Kenntnis genommen. 

Auf Veranlassung des  P rä s iden ten  d e r  Baukommission wurde m i t  
Herrn D r .  Hugo Schne ider ,  Vice-Direktor des  Landesmuseums, 
i n  Anwesenheit von Herrn S t a - d t r a t  August S i d l e r  am 30. Septem- 
ber 1970 irr[ Burgarea.1 e i n e  A.ussprache gepf logen ,  und d i e  
Kommissiorl h a t  ansch l i e s send  i h r e  Meinungsbildung zu r  Beant- 
wortung d e r  Stellungnahme des  S t a d t r a t e s  g e f a s s t .  S i e  h a t  
d i e s e  Meinung g e b i l d e t ,  ohne vom e insch läg igen  Roman "Der 
Ruinenbaumeister" von Herber t  Rosendorfer Kenntnis zu haben. 

I n  d e r  zuger ischen Presse wurde d i e  Baulcommission i m  Zusam- 
menhang m i t  d e r  I n t e r p e l l a t i o n  i n  dem Sinne a n g e g r i f f e n ,  das s  
d e r  Kommission d e r  Vorwurf gemacht wurde, s i e  h ä t t e  f r ü h e r  
und r e c h t z e i t i g  nach d.em Rechten sehen s o l l e n .  Die K ~ m m i s -  
s i o n  mochte h i e r  k l a r  und d e u t l i c h  f e s t h a l t e n ,  das s  s i e  e i n e  
beratend-e IC~mrnission d e r  L e g i s l a t i v e  i s t ,  und, das s  d i e  Aus- 
füh:rvng d e r  Beschlüsse Angelegenheit  d e r  Exekutive,  d. h. des  
S t a d t r a t e s  i s t ,  Diese  P r ä z i s i e r u n g  i s t  auf Grund d e r  Presse-  
a r t i k e l  n o t i g ,  und d i e  Kommission b i t t e t  d i e  anwesenden 
J o u r n a l i s t e n ,  d i e s  i n  i h r e n  Zeitungen r i c h t i g z u s t e l l e n .  

Die  Aussprache m i t  Herrn Dr, Hugo Schneider  h a t  folgende Ab- 
klärungcn ergeben o 

Das i n  d e r  s e i n e r z e i t i g e n  Vorlage verwendete Wort Konso- 
l i d i e r u n g  f t l h r t e  zu Missverständ.nissen,  d a  es n i c h t  d i e  
Absicht  des  Fachbe ra t e r s  war, e i n e  Konsol idierung d e r  
Mauern du r~hzufü l z ren ,  sondern nur d i e  aufgeworfenen Grä- 
ben d e r  archäologj-schen Grabungen wieder einzudeclcen. 
Sowohl i n  d e r  Ba~~lltommission wie  i m  Gemeinderat wurde je-  
doch d i e  Vorlage auf Grund von Konsolidierungen der 
äusseren  und inne ren  Ringmauer durch den S t a d t r a t  v e r t r e -  
t e n ,  E s  fand h i e r  a l s o  e i n e  Begri f fsverwechslung auch von 
S e i t e n  S t a d t r a t e s  s t a t t .  Diese  R i c h t i g s t e l l u n g  i s t  
n o t i g ,  da  auf Grund d.er n i c h t  r i c h t i g e n  O r i e n t i e r u n g  d i e s e  
Segr i f fsverwechslung s t a t t f a n d ,  was dann auch den Anlass 
zur  s e i n e r z e i t i g e n  I n t e r p e l l a t i o n  gab, 

2. Die Konsolidierung d e r  äusseren  und inne ren  Ringmauer wi rd  
Gegenstand des  Kostenvoranschlages b e i  d e r  Gesmtrenova-  
t i o n  d e r  Burg und deren  Umgebung b i l d e n ,  

3 ,  I n  d e r  s t a d t r ä t l i c h e r ~  Beantwortung wird a u s g e f ü h r t ,  d a s s  
d i e  i n n e r e  Ringmauer i n f o l g e  i h r e s  Zustandes r ekons t : ru i e r t  
werden muss. W i r  konnten durch Herrn D r .  Hugo Schneider  
vernehmen, das s  d i e s  n i c h t  de r  F a l l  i s t ,  sondern d a s s  d i e  
e i n g e s t ü r z t e n  S t e l l e n  e r s e t z t  und de r  üb r ige  T e i l  d e r  i n -  
neren Ringmauer g e s i c h e r t  und v e r f e s t i g t  werden muss. 

4. W i r  konnten bei diesem Augenschein auch e r f a h r e n ,  d a s s ,  
wenn n i c h t  i n n e r t  n ü t z l i c h e r  F r i s t ,  wobei d i e s e  F r i s t  ca .  
b e i  der Dauer e i n e s  J a h r e s  l i e g e n  kann,  d i e  Umbau- und 
Res t au r i e rungsa rbe i t en  beim heut igen  Zustand vorgenommen 
werden, durchaus noch grOssere  Schäden i m  Ma.uerwerk e in -  
t r e t e n  könnten,  
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5.  Die vorgenommene Niveauabsenkung zwischen d e r  i nne ren  und 
äusseren  Ringma-uer stel1:te lcein unbedingtes  Bedürfnis  d a r  
und h ä t t e  vom S t a d t r a t  ohne w e i t e r e s  bis  zum Beginn d e r  
Gesamtrenovation i m  S inne  s e i n e r  Erklärung vo r  dem Gros- 
Sen Gemeinderat hina.usgeschoben werden k h n e n ,  denn e s  
i s t  m i t  dem h e u t e  vorhandenen Graben d i e  Gefahr verbunden, 
d a s s  er b e i m  Umbau a l s  Schut.tabl.agerung d ienen  w i r d .  

6 .  W i r  11abei-i davon Kenntnis genommen, d a s s  d i e  Mai~erabdecltung 
Längs des  Burgbaches, d ,h .  d i e  Biberschwanzziegel ,  en t -  
f e r n t  un6 i m  Werlcliof depon ie r t  s i n d ,  Ein  Schaden durch 
Eindringen von Wasser d ü r f t e  an diesem T e i l  d e r  Mauer t a t -  
s ä c h l i c h  ausgeschlossen s e i n ,  da  d i e  Brüstung m i t  Mortel 
abgedeckt i s t .  

7, Die Kommission s t e l l t  s i c h  b e i  de r  i nne ren  Ringmauer t a t -  
s ä c h l i c h  d i e  Frage ,  ob s ie  heu te  n i c h t  m i t  H i l f s l n i t t e l n  
(Dachpappe) abgedeckt werden s o l l t e ,  damit  n i c h t  bei F r o s t  
noch w e i t e r e  unliebsame Schaden en t s t ehen  könnten.  

8 .  Die IZommission h a t  davon Kenntnis genommen, das s  sche inbar  
s ämt l i che  b i s  h e u t e  aufgenommenen Planaufnahmen unbrauch- 
b a r  waren, so d a s s  neue Aufnahmen e r s t e l l t  werden müssen, 

9.  Was d i e  Angelegenheit  d e r  Entblössung d e r  äusseren  Ring- 
mauer b e t r i f f t ,  welche nach d e r  s e i n e r z e i t i g e n  Ansicht  d e r  
Baukonmission bis  zu den Fundamenten f r e i g e l e g t  wurde, s o  
konnte  s i c h  d i e  Baukomrnission auf Grund d e r  Erklärunqen 
von Herrn D r .  Hugo Schneider  überzeuqen, d a s s  d i e  Funda- 
mente 1 - 2 Me-tei u n t e r  den heut igen  Grabenniveau l i e g e n .  

W i r  möchten a l s o  nochmals f e s t s t e l l e n ,  d a s s  sowohl der S t a d t -  
r a t  w i e  d i e  Baukommission und d e r  Grosse Gemeinderat i n f o l g e  
e i n e r  Bcgri f fsverwechslung von den damals i n  Auss ich t  g e s t e l l -  
t e n  Arbe i ten  e i n e  f a l s c h e  Vors. tel lung h a t t e n  und, d a s s  i n  d a r  
s e i n e r z e i t i y e n  Beratung i n  d e r  Baukommission und i m  Grossen 
Gemeinderat niemand e i n e  g e g e n t e i l i g e  A.nsicht ä u s s e r t e .  

D i e  Kommission mochte noch k l e i n e r e  D e t a i l s  i n  d e r  Beantwor- 
tung  des  S t a d t r a t e s  r e i n  d e r  Form h a l b e r  r i c h t i g s t e l l e n .  

Wenn i n  d e r  Antxn7or.L auf d i e  k ü r z l i c h  von e i n e r  Spez i a l -  
komnission e r a r b e i t e t e n  und vom S t a d t r a t  genehmigten 
P f l i c h t e n h e f t e  über d i e  Reorganls ierung des  Bauamtes i n -  
bezug auf d i e  I<ompetenzen des S e k r e t ä r s  des  BauprSiden-  
t e n  Bezug genommen w i r d ,  s o  mOchten w i r  d e r  Ordnung h a l b e r  
f e s t h a l t e n ,  d a s s  i n  jenen Pf l ick i tenhef ten  auch d i e  Be- 
stimmung e n t h a l t e n  i s t ,  d a s s  zu sämflichen T ie fbaua rbe i t en  
de r  S t ad t ingen ieu r  be ra t end  zuzuziehen s e i ,  Wenn man a l s o  
d i e  neuen PL'lichtenlief.te heu te  schon anwenden w i l l ,  s o l l -  
t e n  s i e  g r u n d s ä t z l i c h  b e i  a l l e n  da fü r  bestimmten Funktio- 
nären Anwendung f indcn ,  

2 .  Die Kommission v e r l a n g t e  auch i n  d e r  I n t e r p e l l a t i o n ,  d a s s ,  
bis d i e  S t e l l e  des  C t a d t a r c h i t e k t e n  wieder b e s e t z t  i s t ,  
a l s  Fachbera te r  d e r  Kantonsbaumeister zuzuziehen sei ,  Der 
S t a d t r a t  n e g i e r t e  d i e s e n  Wunsch, indem er darauf  verwies ,  
da s s  e i n  fachkundiger Arch i t ek t  m i t  d e r  Res taur ie rung  d e r  
Burg b e a u f t r a g t  werde, D i e s  i s t  unse re r  Ansicht  nach n i c h t  
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das  Kri.terium, denn c3ieser A r c h i t e k t  kann n i c h t  ~ u f s i c h t s -  
Organ des  Bauherrn ( S t a d t )  s e i n ,  sondern e r  i s t  b a u l e i t e n -  
d e r  Arch i t ek t ;  a l s o  f e h l t  nach wie vor  das  beau f s i ch t igende  
Organ, und w i r  möchten d i e sbezüg l i ch  n i c h t  e inen  zweiten 
F a l l  Loreto  i n  Kauf nehmen. 

3 .  D i e  g l e i c h e  Abklärung s t e l l t  s i c h  auch b e i m  kan tona len  
Denkmalpfleger. E r  i s t  a l s  kan tona le r  Denkmalpfleger i n  
e i n e r  beratenden Funkt ion zuzuziehen. E r  i s t  übe rd i e s  a l s  
Museumskonserva~tor vorgesehen und somit  an d e r  Konzeption 
des  zukünft igen Museums dire lc t  b e t e i l i g t .  H i e r  s ~ l l t e n  
k l a r e  V e r h ä l t n i s s e  durch  P f l i c h t e n h e f t e  geschaf fen  werden, 
nieh-L, das s  b e i  d e r  Restaura. t ion d e r  Burg Komplikationen 
en t s t ehen .  Bei d e r  Res t au ra t ion  d e r  Burg h a t  er a ls  be- 
r a t e n d e r  Denkmalpfleger mitzuwirlcen, n i c h t  a l s  V e r t r e t e r  
6er RauherrschaLt ode r  a l s  massgebender bau technischer  
Berater. 

4. E s  e r ü b r i g t  sich, zu den Erlclärungen des  Bauführers des  
s t a d t i s c h e n  Hochbauarntes S t e l l u n g  zu nehmen, Se ine  Aeusse- 
rungen dem Präs iden teu  d e r  Baukommission gegenüber waren 
s e i n e r z e i t  e i n d e u t i g .  

5.  Der Vorwurf, d a s s  d i e  I<ommission u n t e r  Zuzug sämt l i che r  
Fachorgane vo r  der Einreichurig d e r  I n t e r p e l l a t i o n  e i n e  
Aussprache h a t t e  p f l e g e n  s o l l e n ,  s t immt,  nur h a t  man uns 
den Zugang zu den Fachbera te rn  ve rwe ige r t ,  d a  -ja d e r  Bau- 
p r a s i d e n t  a n l ä s s l i c h  e i n e r  S i tzung  des  Grossen Gemeind.e- 
r a t e s  vom 2 .  J u n i  1970 ( P r o t o k o l l  N r ,  30, S e i t e  449) wort- 
w ö r t l i c h  e r k l ä r t e ,  d a s s  D r .  Hugo Schneid-er k e i n e  Z e i t  ha- 
b e ,  f ü r  s o l c h e  Sachen vor  d e r  I<ommission zu e r sche inen ,  
An lä s s l i ch  d e r  nun auf  Wunsch des  P rä s iden ten  d e r  Baukom- 
miss ion s t a t t ge fundenen  Aussprache m i t  Herrn D r .  Hugo 
Schneider mussten w i r  f e s t s t e l l e n ,  d a s s  d i e  damaligen 
A.eusserilngen des  Baupräsidenten n i c h t  z u t r e f f e n d  waren. 

W i r  g lauben,  e s  d a r f  i n  diesem Zusamnenhang einmal daran  e r -  
i n n e r t  werden, w i e v i e l e  Kredi te  f ü r  Projektierung,Teilarbei- 
t e n ,  Forschungen usw, i n  den l e t z t e n  Jah ren  durch d i e  ver--  
scliiedenen gemeindlichen Organe gesprocl-ien wurden, 

1. An d e r  Einwohnergemeindeversammlung vom 
25. April 1951 wurde e i n  Kred i t  f ü r  d i e  
E r s t e l l u n g  von Plznen u.nd Kostenberech- 
nung f ü r  d i e  E in r i ch tung  des  Heimatmuseums 
i n  d e r  Burg gesprochen F r ,  11 '000,- -  

2, M i t  S t ad t r a . t sbesch lus s  vom 10. Januar  1966 
wurde vom S t a d t r a t  i n  e igene r  ICompeLenz 
e i n  Kred i t  f ü r  d.ie Beschaffung von Unter- 
l agen  f ü r  d i e  w e i t e r e  Bearbeitung des  
M~iseumspro -j e k t e s  gesprochen. F r ,  23'000.-- 

3 ,  M i t  Gemeinderatsbeschluss vom 14.März 1967 
wurde e i n  Kred i t  f ü r  d i e  Curchführung 
archi iologischer  Untersuchungen i m  Burg- 
a r e a l  gesprochen. F r .  35'000,-- 

Ueber t rag F r ,  69'000.--  
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Uebert rag F r .  69'000.-- 

4, M i t  Gemeinderatsbeschluss vom 31. Iill5.r~ 1970 
wurde e i n  Kred i t  gesprochen zur  Konsoli- 
d ie rung  d e r  a rchäolog ischen  Grabungen i m  
Burgareal  F r ,  45'000.-- 

5 ,  M i t  S t a d t r a t s b e c c h l u s s  vom 11, August 1970 
h a t  d e r  S t a d t r a t  i n  e igene r  Kompetenz e inen  
Kred i t  f ü r  d i e  Pro je lc t ie rungsarbe i ten  von 
Herrn Arch i t ek t  Meier-Winkler und dem ihm 
a l s  o r t l i che r i  Baixlei ter beigegebenen Archi-  
t e k t  J u l e s  P r e d l  gesprochen F r ,  25'000.-- 

A l l e  d i e s e  Beschlüsse zusammen ergaben b is  
heu te  d i e  doch immerhin r e s p e k t a b l e  Summe von Fr.139'000.-- 

------------- 
------------W 

Die vo l l s . t änd ige  e i n s t . i m i g e  Baukommission m0chte h i e r  d i e  
Erklärung abgeben, d.ass s i e  i n  k e i n e r  A r t  und Weise gegen 
d i e  Verwirklichung d e r  Renovation d e r  Burg und des  damit ve r -  
bundenen Museums e i n g e s t e l l t  i s t .  I m  Gegen te i l ,  s i e  bedaue r t ,  
da s s  bis  heu te  nur Bruchstücke,  ohne e i g e n t l i c h e n  Zusammen- 
hang, zur  Beratung geb rach t  wurden, S i e  g i b t  dem Wunsche Aus- 
druck,  das s  nun m8gl ichs t  ba ld  e i n e  t r a g f a h i g e  und ak t ions -  
f ä h i g e  S t i f t u n g  gegründet  w i rd ,  s e i  d i e s  m i t  oder  ohne Bau- 
p ro j e l t t ,  und d a s s  d e r  S . t iE tungsra t  oder  d e r  S t a d t r a t  a l l e s  
daran  s e t z e n  wi rd ,  um d i e  b is  heu te  l e i d i g e  Geschichke d e r  
Burg e n d g ü l t i g  zu begraben.  Nur s o  w i r d  es mOglich s e i n ,  
h e u t e  aufgelcommene und hOrbare K r i t i k e n  auszusch l i e s sen  und 
d i e s e n  m i t  p o s i t i v e n  Argumenten en tgegenzut re ten ,  

Die  P r e s s e  berichtete s e i n e r z e i t ,  d i e  Baulcom~~ission h ä t t e  
m i t  i h r e r  1nterpella.t.i.on e i n e  B r e i t s e i t e  gegen den S t a d t r a t  
abgeschossen. Eine g l e i c h e  B r e i t s e i t e  h a t  d e r  S t a d t r a t  gegen 
d i e  Baukommission alügeschossen. E s  s o l l  bei diesem Gefecht 
nach Ansicht  d e r  Baukommission k e i n e  V e r l i e r e r  geben, sondern 
d i e  Absicht  d e r  I<omn~ission b e s t e h t  d a r i n ,  etwas P o s i t i v e s  ftir 
d i e  Burg zu e r r e i c h e n  und w i r  ho f f en ,  d-ass w i r ,  nachdem nun 
versch iedene  Missvers tändnisse  auf g e k l ä r t  werden konnten,  d i e  
v o l l e  Unters tützung d e s  S t a d t r a t e s  f ü r  e i n e  l t l a r e  und. saubere  
Konzeption haben werden, " 

S t a d t p r ä s i d e n t  R e  Wiesendanqer e r l c l ä r t ,  d e r  S t a d t r a t  könne 
n i c h t  zu a l l e n  lunlc%en d e r  Ausführungen S t e l l u n g  nehmen, doch 
i s t  er damit e inve r s t anden ,  das s  aufgeworfene Gräben zuge- 
s c h ü t t e t  werden, 

H.W. Trtits* erkl -Zr t  s i c h  von d e r  Antwort des  S t a d t r a t e s  t e i l -  
weise  b e f r i e d i g t .  

7. Erganzung des  Wagen- und Maschinenparkes des  Bauamtes 

E s  l i e g e n  vo r :  

Be r i ch t  und Antrag d e s  S k a d t r a t e s  N r .  224 
Ber i ch t  und Antrag d e r  Bau?aommission N r .  224.1 
Be r i ch t  und Antrag d e r  Ges i i l~äf t sprüfungskomiss ion  N r  . 224,2 



H,W. Trü tsch ,  P r ä s i d e n t  d e r  Baulcommission, ve rwe i s t  auf 
s e inen  s c h r i f t l i c h e n  Ber i ch t  und h e a n t r a g t ,  auf  das Geschäf t  
e i n z u t r e t e n .  Die  I<ommission mi5c-h-te zuhanclLen des  P r o t o k o l l s  
fes t l?a7ten,  das s  d e r  Be legschaf t  de s  s täd t j - schen  Werlchofes 
und dem I~?erlcpersonal ganz a l lgemein d e r  Dank d a f ü r  auszuspre- 
chen s e i ,  d a s s  d e r  Wartung des  Auto- und Maschinenparkes g r o s -  
Se Ai~fmerksamkeit geschei?kt werde, und damit  d i e  Lebensdauer 
d i e s e r  Maschinen ganz wesen t l i ch  v e r l ä n g e r t  werde. Wenn man 
d a s  A l t e r  d e r  h e u t e  noch i m  E insa t z  s tehenden Fahrzeuge i n  
Bekracht z i ehe ,  s o  komme d i e  e inwandfre ie  Wartung e i n d e u t i g  
zum Ausdruck. 

Sämtl iche Frak t ionen  beant ragen ,  a.uf d i e  Vorlage e i n z u t r e t e n  
und i h r  zuzustimmen, 

Das Wort wird  w ~ i t e r  n i c h t  v e r l a n g t ,  Der Ra t sp rä s iden t  e r -  
k l ä r t  E i n t r e t e n  a l s  besch lossen .  

Zu Z i f f e r n  3. und 2 - 
D a s  Wort wird  n i c h t  v e r l a n g t ,  Ein  Gegenantrag wird  n i c h t  ye- 
s t e l l t .  Der Ra t sp ra s iden t  e r k l ä r t  d i e  Z i f f e r n  1 und 2 a l s  
Sesch lossen ,  

I n  d e r  Sch lus saSs t imung  s t i m m t  d e r  Rat d e r  Vorlage m i t  
2900 Stimmen zu,  

D e r  Beschluss l a u t e t :  

BESCHLUSS DES GRGSSEN GEMEINDERATES VON ZUG N r .  185 

BETREFFELYD ERGAENZUNG DES WAGEN- UND MASCHImiWARKES DES 
S TADTBAUAMTES 

DER GROSSE GEMEINDERAT VON ZUG 

nach Kenntnisnahnie von Ber ich t  und Antrag d e s  S t a d t r a t e s  
KTr. 2 2 4  vom 8. September 1970 

1, D e r  Anschaffung e i n e s  Sper rgu t -  und. Containerrvagens 
System "Orhsner" sowie zweier Schneepflüge System "Pe te r "  
wird  zugestimmt und hie:;für e i n  KreGit von F r .  218'220.-- 
zu Lasten d e r  aus se ro rden t l i chen  Vcrwaltungsrechnung be-- 
w i l l i g t ,  

2 ,  Dieser  Beschluss t r i t t  u n t e r  dem Vorbehal t  de s  Referendums 
gemass 5 6 d e r  Gemeindeordnung s o f o r t  i n  K r a f t .  

E r  i s t  i m  Amtsb la t t  zu ve rOf fen t l i chen  und i n  d i e  Sammlung 
d e r  Ra tsbesch lüsse  aufzunehmen. 

D e r  S t a d t r a t  wird  m i t  dem Vollzug b e a u f t r a g t ,  
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8. E r s t e l l u n g  e i n e s  T r o t t o i r s  an d e r  Boh l s t r a s se  l ängs  d e r  O s t -  
s e i t e  d e r  L iegenschaf t  "Daheirn" 

E s  l i e g e n  v o r :  

S e r i c h t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  N r ,  221 
Ber ich t  und Antrag d e r  Ba.ukommission N r  . 2 2 1 . 1  
Ber ich t  und Antrag d e r  Geschäftsprüfungskom.ission N r .  2 2 1 . 2  

H.W. Trü tsch ,  - -- P r a s i d e n t  d e r  Baukommiscion, ve rwe i s t  auf 
s e inen  s c h r i f t l i c h e n  B e r i c h t ,  

D*. J. Niederberger ,  P r ä s i d e n t  d e r  Gesch%ftsprüfungskomis-  
s i o n ,  e r k l ä r t ,  s i e  h ä t t e n  s i c h  g e f r a g t ,  ob  n i c h t  e i n  Def in i -  
tivum ers tel l t  werden so l l t e .  Die Kommission habe s i c h  je-  
doch den Argumenten des  S t a d t r a t e s  gebeugt und d e r  Vorlage 
zugestimmt. 

S t a d t r a t  A. S i d l e r  nimmt d i e  Wünsche d e r  Baukommission, näm- 
l i c h :  d i e  begehbare F l ache  des  T r o t t o i r s  baumfrei  zu h a l t e n ;  
d i e  verkehrs technische  S i t u a t i o n  an d e r  Boh l s t r a s se  i r n  Sinne 
des  Ber ich tes  d e r  Baukommission zu überprüfen,  ge rne  entge- 
gen, Inbezug auf d i e  verkehrs technischen  Belange werde s i c h  
das  Pol ize iamt  damit  be fa s sen .  

D r ,  P .  Dalcher möchte i r n  Namen d e r  Nachbarschaft  6t. Michael 
dem S t a d t r a t  f ü r  d i e  Behandlung d i e s e s  und des  nächsten 
Traktandums danken. E r  h a t t e  zwar l i e b e r  a n s t e l l e  des  Trot-  
t o i r s  e inen  Fussgängerweg gesehen. S e i n e r  Ansicht  n:%ch s o l l -  
t e n  d i e  wer tvo l l en  Baume e r h a l t e n  b l e i b e n ,  

Sämtl iche F rak t ionen  beant ragen ,  auf d i e  Vorlage e i n z u t r e t e n  
und i h r  zuzustimmen , 

D. E l sener  s t e l l t  den Antrag,  das  Geschaf t  von d e r  Traktanden- 
l i c t e  abzu-setzen. E s  s o l l t e  auch e i n  Kostenvoranschlag f ü r  
d i e  Ausführung i n  Beton vo rge l eg t  werden, 

HoW. Trütsch  i s t  d e r  Ans ich t ,  f i ieser  Antrag n~üsse  abge lehnt  
werden. 

S t a d t r a t  A. S i d l e r  t e i l t  auch d i e s e  Ansicht .  Die Kosten f ü r  - 
Beton s e i e n  vom Stadt i r rgenieur  e rmi t te f i  worden, D i e  D i f f e -  
r enz  s e i  g r ö s s e r  a l s  nur  F r .  14.'000.--, d.enn s o l l t e  d e r  
Höhenweg einmal w e i t e r g e f ü h r t  werden, s o  müsse d i e s e s  Trot-  
t o i r  abgebrochen werden, 9e.r Abbruch e i n e s  B e t o n t r o t t o i r s  
wäre bedeutend 'ceurer a. ls  e i n e  Konstrulrtion i n  I-Iolz. 

I n  de r  Abstimiun.g w i r 6  d e r  .Antrag D. E l sene r  m i t  4020 Stim- 
men abgelehnt .  

H,W, Trü tsch  glaubL n i c h t ,  da s s  e s  zweclrinässig wäre, i m  Geh- 
weg hochstämmige Bäume s t ehen  zu l a s s e n .  D i e  Gefahr wäre zu 
g r o s s ,  E s  müssten auch nur wenig Bäume g e f ä l l t  werden, 
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A. Merz mochte wissen ,  o b  i m  Kostenvoranschlag e i n e  Imprägnie- 
rung des  Holzes vorgesehen s e i  und w i e  hoch d e r  Belag gerech- 
n e t  werde. 

S t a d t r a t  A o  S i d l e r  e r k l ä r t ,  das  Holz werde imprägnie r t .  D i e  
Kosten da fü r  würden s i c h  auf 2 ' 200 - 2 '400 Franlcen be laufen .  

A o  Nerz kann D r .  Dalcher  inbezug auf das  F a l l e n  d e r  Baume he- 
ruhigen.  E s  wäre e i n  bedeutend g r s s s e r e r  E i n g r i f f ,  wenn d e r  
Weg durch den Park g e f ü h r t  würde. E s  habe j e t z t  schon z u v i e l  
Baume i m  Park Daheim, E r  b e a n t r a g t ,  am P r o j e k t  n i c h t s  zu 
andern. 

Samtl iche F rak t ionen  beant ragen ,  auf d i e  Vorlage e i n z u t r e t e n  
und i h r  zuzust imen.  

D e t a i l b e r  aturig 
-- 

Zu Z i f f e r n  1 und 2- 

Das Wort wi rd  n i c h t  v e r l a n g t ,  Ein  Gegenantrag wird  n i c h t  ge- 
s t e l l t .  Der R a t s p r ä s i d e n t  e r k l ä r t  d i e  Z i f f e r n  1 und 2 a l s  
beschlossen,  

I n  d e r  S c h l u s s a b s t i n ~ , u n g  s t i m m t  d e r  R a t  d e r  Vorlage m i t  
3 3 ~ 0  Stimmen zu,  

Der Beschluss 1a.ute-k o 

BESCHLUSS DES GROCSEN GEMEINDERATES VON ZUG N r .  186 

BETREFFEND ERSTELLUNG EINES TROTTOIRS AN DER BOHLSTRASSE 

LAENGS DER OSTSEITE DER LIEGENSCHAFT "DAHEIM" 

DER GROCSE GEWINDERAT VON ZUG 

nach Kenntnisnahme von Ber ich t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  
N r ,  2 2 1  vom 11. I4ugus.t 1970 

b e s c h l i e s s t o  

1, Für d i e  E r s t e l l u n g  e i n e s  T r o t t o i r s  an d e r  Boh l s t r a s se  
l ängs  d e r  L iegenschaf t  "Daheim" wird e i n  Kred i t  von 
F r ,  36'000,-- b e w i l l i g t ,  

D i e s e r  Kred i t  w i rd  d e r  aucse ro rden t l i chen  Verwaltungsrech- 
nun9 b e l a s t e t .  E r  erhSh.t s i c h  b e i  e i n e r  a l l f ä l l i g e n  Tev.e- 
rung um d i e  e f f e k t i v  ausgewiesenen Lohn- und Mater ia lauf -  
schkäge,  S t i c h t a g  30.7.1970. 

2 ,  D ie se r  Beschluss t r i t t  s o f o r t  i n  Kra f t .  

E r  i s t  i m  Amtsb la t t  zu v e r ö f f e n t l i c h e n  und i n  d i e  Sammlung 
d e r  Ra tsbesch lüsse  aufzunehmen, 

Der Stad t r a . t  wird m i t  d e m  Vollzug b e a u f t r a g t .  
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9. E r s t e l l u n g  e i n e s  T r o t t o i r s  am A.egerisaumweg z~vischen dem 
Rosenbergweg und dem Bohlgutsch 

E s  l i e g e n  vor :  

Be r i ch t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  N r .  223 
Ber i ch t  und Antrag d e r  Baukomrnission N r .  223.1 
Be r i ch t  und Antrac  d e r  Gecchäftsprüfungskomission N r .  223.2 

H,W. Trü tsch  b e a n t r a g t  namens d e r  Baukornicsion,  E i n t r e t e n  
auf d i e  Vorlage und Zustimmung. 

D r .  J. Niederberqer  s t i m n t  n m e n s  d e r  GeschaftsprÜfungskom- 
miss ion d e r  Vorlage zu. 

Sämtl iche F rak t ionen  beant ragen ,  auf d i e  Vorlage e i n z u t r e t e n .  

Ein  Gegenantrag wird  n i c h t  g e s t e l l t .  D e r  Ra t sp rä s iden t  er--  
k l s r t  E i n t r e t e n  a l s  besch lossen ,  

De ta i lbe ra tung  

Z u  Z i f f e r n  1 und 2 - 
Das FJort wird  n i c h t  v e r l a n g t .  Ein Gegenantrag wi rd  n i c h t  ge- 
s t e l l t .  Der Ra t sp räc iden t  e r k l ä r t  Z i f f e r n  1 und 2 a l s  be- 
schlossen, 

I n  d e r  S c h l u s s a b s t i m ~ ~ u n g  s t i m m t  d e r  R a t  :?.er Vorlage m i t  
3 3 ~ 0  S t i r n e n  zu. 

Die  I!lotion K. Kar re r  vom 2 5 .  Mai 1967 kann desha lb  von d e r  
G e c c h ~ f t c l i s - t - e  abqeschr leben werden. 

Der Beschluss l a u t e t :  

I3ESCHLUSS DES GROSSEN GEMEINDERATES VON ZUG N r ,  187 

BETREFFEND ERSTELLUNG EINES TROTTOIRS AP/I AEGERISAUWJEG 

DER GROSSE GEMEINDERAT VON ZUG 

nach Kenntnisnahme von Ber ich t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  
N r .  223 vom 8. September 1970 

I ,  Der E r s t e l l u n g  e i n e s  T r o t t o i r s  l ängs  des  Aegerisaumweges, 
e i n e s  Treppenweyes i r n  oberen T e i l  d e r  d i r e k t e n  Fussganger- 
verbindung vom Rosenbergweg zum Rosenberg sowie e i n e s  
ö f f e n t l i c h e n  S i t z p l a t z e s  zwischen dem Treppenweg und dem 
T r o t t o i r  Aegerisaumweg wird zuges t i rmt  und b i e f ü r  e i n  Kre- 
d i t  von F r .  96 ' 000, -- zu Lasten d e r  aus se ro rden t l i chen  
verlc.ehrsiechnung b e w i l l i g t .  
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Der Kred i t  erhOht s i c h  b e i  e i n e r  a l l f ä l l i g e n  Teuerung um 
d i e  e f f e k t i v  ausgewiesenen Lohn- und Mate r i a l au f sch läge ,  
,Stichtag 1, August 1970, 

2 ,  Der Beschluss t r i t t  u n t e r  dem Vorbehalt  de s  Referendunis 
gemass § 6 d e r  Gerleindeordnung s ~ f o r t  i n  Kra f t .  

E r  i s t  i m  Aro.tsk>l.att zu ve rOf fen t l i chen  und i n  d i e  Samm- 
lung d e r  Ra tsbesch lüsse  aufzune'kimen, 

D a  S t a d t r a t  wi rd  m i t  d e m  Vollzug b e a u f t r a g t .  

10,  Seeu fe rges t a l t ung  i n  O b e ~ w i l  

Es l i e g e n  vor :  

Be r i ch t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  N r .  216 
Ber i ch t  und Antrag d e r  Baulcommission N r ,  216.1 
3 e r i c h t  und Antrag der Geschäftsprüfungskomission N r .  216.2 

H,W. T ra t sch  e rganz t  s e inen  s c h r i f t l i c h e n  Ber i ch t  und bean- 
b ~ ~ a g t ,  auf d i e  Vorlage e i n z u t r e t e n .  D e r  i m  Be r i ch t  d e r  Bau- 
leornmission e n t h a l t e n e  Wunsch sei vom S t a d t r a k  b e r e i t s  an d i e  
kan tona le  Baudirekt ion w e i t e r g e l e i t e t  worden. 

S t a d t r a t  A* S i d l e r  e r l e l ~ r t ,  de r  S t a d t r a t  sei  b e r e i t ,  die 
beiden Wunsche d e r  BauIcomr~~ission entgegenzunehmen, Wunsch 
N r .  2 s e i  b e r e i t s  an 6en Kanton w e i t e r g e l e i t e t  worden, 

Samtl iche F rak t ionen  beant.ragen E i n t r e t e n  auf d i e  Vorlage.  

Das Wort wird  w e i t e r  n i c h t  v e r l a n g t .  Ein Gegenantrag wird 
n i c h t  g e s t e l l t ,  D e r  Ra. tspräs ident  e r k l ä r t  E i n t r e t e n  a l s  be- 
sch lossen .  

De ta i lbe ra tung  

Zu Z i f f e r n  1 u n d 2  

Das Wort wird  n i c h t  ver lang=,  Ein Gegenantrag wird. n i c h t  ge- 
s t e l l t ,  Der Ra t sp rgs iden t  e r k l ä r t  Z i f f e r n  1 und. 2 a l s  be- 
schl.ossen. 

I n  de r  Sc~hlussabstimmung s t i m m t  d e r  Rat d e r  Vorlage m i t  
33.0 S t i r n e n  zu. 

D e r  Beschluss l a u t e t :  

BESCHLUSS DES GROSSEN GEMEINDERATES VOM ZUG N r ,  188 

BETmFFEliaD SEEUFERGESTALTUNG I N  OBERWIL 

DER GROSSE GEMEINDERAT VON ZUG 

nach Kenntnisnslzme von Ber ich t  und Antrag des  S t a d t r a t e s  
FJr ,  216 vom 14 ,  J u l i  1970 
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1. Für d i e  S e e ~ ~ f e r g e s t a l t u n g  i n  Oberwil wi rd  e i n  Kred i t  von 
F r .  70'000.-- b e w i l l i g t .  Dieser  i s t  d e r  a u s s e r o r d e n t l i -  
chen Verkehrsrc~:hnung zu b e l a s t e n .  

Der Kred i t  e rhöht  s i e h  b e i  e i n e r  a l l f i i l l i g e n  Teuerung um 
d i e  e f f e k t i v  ausgewiesenen Lohn- und Mate r i a l au f sch lage ,  
S t i c h t a g  13.3.1970. 

2 ,  D i e s e r  Beschluss t r i t t  u n t e r  dern Vorbehal t  de s  Referendums 
gemäss 5 6 d e r  Gemeindeordnung s o f o r t  i n  K r a f t ,  

E r  i s t  i m  Amtsbla t t  zu v e r ö f f e n t l i c h e n  und i n  d i e  Samm- 
lung der RatsbeschlCsse aufzunehmen. 

Der S t a d t r a t  wi rd  m i t  dem Vol-lzug b e a u f t r a g t .  

Der ~ r o t o k o l l £ Ü h r ~ e r :  




